

Hijo de bote en bote de personas entre las que se distinguían muchas jóvenes de esta ciudad por su belleza y su elegancia.

Previo a las acostumbradas formalidades de lectura de Memoria, distribución de premios etc, el gobernador civil de la provincia declaró en nombre del rey abierto el curso de 1881 a 82.

Las señoras y señoritas que asistieron a este acto, así como las autoridades y otras personas fueron obsequiadas con un refresco en la sala destinada a la Historia Natural.

A la noche, a las ocho y media tuvo lugar en el salón antes citado la apertura de las clases de la Escuela de Artes y Oficios.

Asistieron al acto el gobernador dos concejales y el claustro de profesores de la escuela y sin número de alumnos entre los cuales destacaban algunos padres de familia.

El cuadro que ofrecía la sala era altamente satisfactorio para esta ciudad, pues denotaba la gran altura en que San Sebastián se ha colocado en lo referente a la enseñanza.

La tercera inauguración era la que celebraban los socios de *La Fraterna* con toro de fuego, música y jamboril.

La fachada del edificio se hallaba vistosamente iluminado y en los huecos de los balcones aparecían grandes transparentes con dibujos alegóricos a los fines que persiguen los alegres socios de aquel centro de recreo. Los fines que persiguen son divertirse y divertir a los demás.

Dieron fin por este año las romerías.

Ayer celebró Hernani la romería de la Virgen del Rosario y hasta que lleguen las Pascuas no tendrán lugar por estas inmediaciones ninguna de esas alegres fiestas.

El trén de la mañana llevó a Hernani y de este pueblo pasaron a Urnieta muchos vecinos de esta ciudad, los unos con la idea de comprar cintas benditas para los dolores de cabezas en el segundo de los pueblos citados y los mas a echar una caña al aire.

En Hernani hubo música y tamboril; lo suficiente para que la juventud alegre se divertiera a sus anchas.

Ayer tuvo lugar en el santuario de Arantz a la romería tradicional que suele celebrarse con motivo de la Virgen del Rosario

Un periódico de Madrid publica el siguiente despacho que dice reconoce un carácter oficial: "San Sebastián 29. (84 n.)— Se ha verificado hoy la votación de mesas para la elección municipal de Tolosa, habiéndolas ganado el gobierno."

Según este despacho, parece que el gobierno, siendo uno de los interesados en la elección, la ha hecho a su gusto adjudicándose el triunfo. Nos resistimos a creer que el gobernador de Guipúzcoa haya intervenido en las elecciones a que el despacho se refiere.

El Sr. Valera, nuestro representante en Portugal, ha escrito una discreta carta al Sr. Correa, en la que el ilustre académico de la Española se declara partidario de que se celebre en tiempo oportuno el Centenario de Colón, merecedor cual ningún otro de este recuerdo nacional, y para cuya fiesta debería solicitarse el concurso de Italia, que le vió nacer, y el de Portugal, a cuya nación cabe tanta gloria en cuanto se relaciona con el descubrimiento y conquista de América.

Mañana reproduciremos el artículo por *El Liberal* rectificando varias inexactitudes que encerraba otro trabajo publicado por el mismo periódico, referente al puerto de Pasajes.

Esta tarde a las tres, celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad.

¿Son 9 ó son 10?—¿Cuántos son los mandamientos de la ley de Dios? preguntaba ayer un sacerdote a un joven que está en vísperas de contraer matrimonio.

—Esto según el sexo a que V. se refiera.

—¡Qué barbaridad!

—Nada de esto, padre. Para los hombres son diez. Para las mujeres tan solamente son nueve, porque no puede aplicárseles aquello de que desear la mujer de tu próximo.

La versión más verídica sobre la muerte del bandolero Castrojas, es la siguiente:

El teniente de la Guardia civil del puesto de Urda, tuvo noticia de que el famoso criminal vagaba por los montes de Toledo y Ciudad Real, y que había pedido a un ganadero, por conducto de un leñador, diez duros como de limosna, que debían entregarse el día 28 por la mañana en el punto de la Gineta.

El teniente del puesto de Urda, con la fuerza de su mando, salió para dicho sitio, quedando de noche apostados. Al amanecer observaron que un hombre desconocido marchaba con dirección a los guardias, y al estar a 100 pasos le dió el "alto a la Guardia civil" el citado teniente, que fué contestado con dos disparos.

La guardia hizo fuego y cayó muerto el célebre Castrolas. La fuerza de la Guardia civil quedó ilesa.

Sección amena.

SOLUCIONES

correspondientes al número anterior

A los anigramas: 1.º El hambre

2.º La burra de Balaam

CGARADA.

Si tienes la *prima y dos tan dos* repetida, no gozaré de tu *todo*, en los días de mi vida.

ACERTIJOS.

1.º En que se parecen los sombreros a los pájaros?

2.º Y las velas a los soldados?

3.º Y las pesetas a los criminales?

4.º Y una capa a un hombre?

(Las soluciones en el número próximo.)

QUINTAS. LA SEGURIDAD,

SOCIEDAD PARA LA REDENCION Y SUSTITUCION.

Avenida de la Libertad, 4, pral.

Próximo a verificarse el ingreso en Caja de los mozos a quienes corresponda, en virtud del llamamiento de 45.000 hombres decretado por el Gobierno de S. M. el Rey (q. D. g.) esta Sociedad, recientemente constituida, ofrece sus servicios a los interesados en él, previniéndoles que se encarga de todas las operaciones relativas a la quinta actual, practicándolas con actividad y con la legalidad mas escrupulosa, y respondiendo a satisfacción de los que la honren con su confianza del exacto cumplimiento de los contratos celebrados.

Para todos los datos que se consideren necesarios dirigirse a D. Manuel Arrieta, vecino y propietario de esta ciudad, en el domicilio de esta Sociedad.

Agente de la misma,
José TRULLYNE.

ELDERAS
DE LOURDES.

PURGANTES
ANTE BILIOSAS.
DEPURATIVAS.
De acción fácil, y
segura, toleradas
por los estómagos
más delicados. Se
venden a 6 reales caja en las
principales farmacias Depósito,
Dr. Morales, Carretas, 39, Ma-
drid.

P A P E L E R I A
DE
JORNET HERMANOS
ALAMEDA, 15,
San Sebastián.

Escríbanas de madera, de hierro y bronce, tintoreros, pisa papeles, carteras para letras y billetes de Banco, lápices, porta-plumas, etc. etc.

CERVANTES VASCÓFILO

O SEA
VINDICACION COMPLETA
del supuesto antivizcaísmo
de Cervantes
POR

JULIAN APRAIZ,

Catedrático del Instituto Alavés.

Este folleto, que tiene más de 100 páginas, lleva un apéndice epistolar de Don Angel Allende Salazar, D. Nicolas Soroluce D. Manuel de la Re. villa y D. Ricardo Becerro; y se vende al precio de una peseta y veinticinco céntimos, en las Librerías de los señores Baroja, San Sebastián; Elmos, Bilbao; Robles, Vitoria y en la Imprenta de Domingo S. S.

Tienda de mercería.

Narrica, 17 acceso.

Por tener que ausentarse los dueños, se venden a precios sumamente arreglados los artículos existentes en la misma.

ESQUELAS DE LA VIDA.

Se admiten para su inserción en este periódico, hasta las 12 del día.

Esquela a una columna, 5 pesetas.

Id. a dos columnas, 9 pesetas.

Papel y sobres

para cartas. Surtido variadísimo en toda clase y tamaños de las mejores fábricas del extranjero y del Reino.

PAPELERIA de Jornet Hermanos.

Alameda 15, esquina a 1. calle de Eleano.